

**N I E D E R S C H R I F T**  
**über die**  
**öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Langenschiltach**  
**DER STADT ST. GEORGEN IM SCHWARZWALD**

**Tag:** Freitag, den 01.04.2022

**Ort:** im Rathaus Langenschiltach

**Beginn:** 20:00 Uhr

**Ende:** 21:40 Uhr

**ANWESEND:**

**Vorsitzender**

Herr Hartmut Breithaupt

**Ehrenamtliche Mitglieder**

Herr Manfred Aberle

Herr Rolf Epting

Herr Gerhard Lehmann

Frau Bettina Oehl

Frau Erika Schwenk

Herr Thomas Weißer

**Schriftführer**

Frau Nicole Dorer

**ABWESEND:**

**Ehrenamtliche Mitglieder**

Herr Werner Schultheiss

entschuldigt

Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende fest:

1. Das Gremium ist durch Ladung vom 22.03.2022 ordnungsgemäß einberufen worden.
2. Das Gremium ist beschlussfähig.

Vor der Sitzung gedenkt Ortsvorsteher Breithaupt den Opfern in der Ukraine. Auch nach Langenschiltach bestehen persönliche Verbindungen. Er bittet die Anwesenden, sich zu einer Gedenkminute zu erheben.

## **1 Öffentliche Fragestunde**

---

### **Protokoll:**

Eine Bürgerin ist in Vertretung für den Sportverein anwesend und bittet, bei der Umgestaltung des Gemeinschaftsraumes für das Kindergartenturnen zu berücksichtigen, die Sprossenwand in der Nische (Wand zum Hausflur hin) zu „versenken“. Ansonsten würde es für die Turnerinnen recht eng.

Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, es werde fahrbare Schränke für den Kindergarten geben, die bei Nutzung des Raumes in den Flur gefahren werden können. Leider sei die Anbringung der Sprossenwand an dem gewünschten Platz nicht möglich. Der Platz werde nochmals geprüft und er (der Ortsvorsteher) werde bei dem Termin anwesend sein. Er erklärt, der Raum sei für alle Gruppierungen da und dürfe auch von allen genutzt werden.

## **2 Bekanntgaben, Verschiedenes**

---

### **Protokoll:**

- a) Ortsvorsteher Breithaupt informiert, der neue Busfahrplan komme in der Bevölkerung sehr gut an. 12 Verbindungen pro Tag gebe es von der Ortsmitte nach St. Georgen und zurück. Auch in den Ferienzeiten würde nun der Bus genutzt werden können.
- b) Ortsvorsteher Breithaupt gibt bekannt, im Haushalt für das Jahr 2022 seien für Langenschiltach Mittel vorgesehen: 130 Euro für Jubilare, 24.000 Euro für eine Urnenstelenwand auf dem Friedhof. Die Brückensanierung bei Messtronik sei auch im Haushalt (175.000 Euro), die Brücke beim Gasthaus Adler sei im Haushalt 2022 nicht vorgesehen. Für die Wanderwegbeschilderung seien 4.000 Euro eingestellt.
- c) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, in Sachen Überquerung der Straße für den zweiten Rundwanderweg in Langenschiltach habe sich noch nichts ergeben. Er schlage daher vor, den bereits vorhandenen Wanderweg in diesem Bereich mit zu nutzen und die Route bis zur finalen Klärung umzuleiten.  
Ortschaftsrat Weisser erklärt, Ziel dieser Runde sei gewesen, eine kleine Runde, die auch mit Kinderwagen begehbar sei, zu schaffen. Dies sei nun so nicht möglich.

- 
- d) Ortsvorsteher Breithaupt gibt bekannt, dieses Jahr erhalte Langenschiltach zwei Sonnenliegen aus dem PS-Sparen. Vorschlag für den Standort sei zum einen der „Sommerberg“ und „Föhrenbächle“. Die Grundstückseigentumsverhältnisse müssten noch geklärt werden.
  - e) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, der Ortschaftsrat habe sich für die Leuchte DL20 für die Ausstattung der Ortsmitte bei der Erneuerung der Straßenbeleuchtung entschieden. In einen Masten werde eine zusätzliche Stromversorgung für externe Nutzung verlegt. Eine Anbindung für E-Bike-Ladung an den Masten sei nicht möglich. Allerdings könne eine externe Ladestation aufgestellt werden.
  - f) Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, sein Vorschlag, den Bereich vor dem Gasthaus „Krone“ zur Spielstraße umzufunktionieren, habe im Ortschaftsrat keine Mehrheit gefunden. Daher werde er davon Abstand nehmen.

---

### **3 Bekanntgabe der Beschlüsse aus der nicht öffentlichen Sitzung vom 19.10.2021**

---

#### **Protokoll:**

- a) Der Ortschaftsrat Langenschiltach hat den Lückenschluss für den Wanderweg entlang der K 5725 von der Abzweigung Schachenbronn/Sommerberg bis zur Abzweigung im Tal beantragt. Auskunft der Stadtverwaltung sei, die Stadt übernehme die Kosten für diese Maßnahme nicht, das Anliegen wurde an den Kreis weitergegeben.
- b) Der Ortschaftsrat hat der Vergabe von Baugrundstücken zugestimmt. Ein Bauplatz sei nun noch im Neubaugebiet „Alt Schulhäusle“ verfügbar.
- c) Der Ortschaftsrat hat über das Müllproblem bei der „Stauede“ beraten. Mittlerweile wurde in diesem Bereich die Müllentsorgung komplett aufgelöst. Es bestehe nur noch die Bushaltestelle und der Wanderparkplatz. Seither gebe es auch keine Probleme mehr mit Müll.

---

### **4 Aussegnungsraum Friedhof Langenschiltach, Sanierungsmaßnahme**

---

#### **Protokoll:**

Ortsvorsteher Breithaupt informiert, vom Elektriker seien die neuen Lampen inklusive zwei Wandlampen montiert worden. Kosten seien in Höhe von 2.400 Euro entstanden. Es gehe nun noch um die Malerarbeiten und die Vorhänge/Gardinen. Hiervon habe er sämtliche Muster vorliegen. Der Vorhang müsse schwerentflammbar sein, das sei Vorschrift.

---

Der Ortschaftsrat entscheidet sich für eine weiße Gardine und einen beige-farbenen Vorhang. Der Maler solle seine Farbe mit dem Raumausstatter absprechen.

Kosten für die Gardinen/Vorhänge lägen bei ca. 2.300 Euro und für den Maler bei ca. 1.600 Euro.

Ein Angebot für sechs Stühle ohne Polster in Höhe von 600 Euro liege dem Ortsvorsteher vor.

Der Ortschaftsrat stimmt diesen Ausgaben zu.

---

## 5 Anfragen aus dem Ortschaftsrat

---

### Protokoll:

- a) Ortschaftsrat Aberle weist darauf hin, dass eine Lampe an der Treppe zur Kirche defekt sei. Ebenfalls die Lampe mit Bewegungsmelder bei der Treppe zum Feuerwehrhaus. Auch die Lampe beim Bushaus im Bereich Spielplatz sei defekt.  
Bei der letzten Lampe, so der Ortsvorsteher, sei die Stadt nicht zuständig.
- b) Ortschaftsrätin Oehl erinnert an die ausgespülten Straßenränder im Bereich Erlenmoos/Philippenhof.
- c) Ortschaftsrat Weisser schlägt vor, den Mülleimer im Bereich vor der „Krone“ ganzjährig stehen zu lassen.
- d) Ortschaftsrat Weisser weist auf den defekten Telefonmasten im Bereich „Kaltenbronn“ hin. Dieser könnte in die Straße fallen.
- e) Ortschaftsrat Weisser informiert, die Pflastersteine vor der „Krone“ seien durch den Winterdienst teilweise aus den Fugen.
- f) Ortschaftsrat Weisser fragt an, ob die Sirene auf dem Rathaus noch funktioniere.  
Ortsvorsteher Breithaupt erklärt, es gebe Diskussionen über die Sirenen, allerdings funktioniere die in Langenschiltach zur Zeit nicht.
- g) Ortschaftsrätin Schwenk weist darauf hin, die Eingangstüren im Bereich Friedhof wieder zu ertüchtigen.
- h) Ortschaftsrat Epting erkundigt sich, wie der Stand bei der Wasserversorgung in den Außenbereichen sei.  
Ortsvorsteher Breithaupt erwähnt, im Herbst letzten Jahres wurde dem Gemeinderat das Strukturgutachten vorgestellt. Nach diesem werden derzeit die Kosten für die Wasserversorgung im Außenbereich errechnet.

- i) Ortschaftsrätin Schwenk weist auf einen zu tief liegenden Gullideckel im Bereich Palmweg/Bussardstraße hin.

Für die Richtigkeit:

Der Vorsitzende:

Die Mitglieder:

Der Schriftführer:

St. Georgen, 2. Mai 2022